



# 高井戸東小学校

URL <http://www.suginami-school.ed.jp/takaidohigashisyou/> TEL 03-3304-5711

6月号  
No. 560

## 「令和最初の運動会を、一致団結してやりきろう！」 ～スローガンを実現できた運動会～

運動会の予想気温は28度から32度に上昇。予定していた例年通りの運動会開催が厳しくなりました。学校支援本部からのお声掛けで近隣校からテントをお借りできることが分かり、前日でしたがその他のことも含めてできる限りの熱中症予防対応を行うことにしました。借りるテントは大きさも校庭での設置位置も不明でしたが、借りてから対応を検討することにしました。退職職員や学校支援本部、区教育委員会にもテントの運搬をお手伝いいただき、当日はなんとか児童全員がテント内に収まることができました。

児童の負担を減らし時間短縮するために、プログラムの変更や種目削減、入退場門を無くし自席からの入退場としました。閉会式は土足での体育館実施とし、校舎内も1～4年生は土足可とし、移動時間も短縮化を図りました。しかし、児童が練習を積み重ねた表現種目はぜひご来賓や保護者、地域の皆様には披露したいとの思いから最初に連続して行うことにして、次に運動量の激しい徒競走・リレー競技を午前中までに終え、午後の団体競技は競技時間を短くするなど工夫しました。

PTAやOYA・JIの会の皆様には、他校から借りた大型噴霧器や水撒き等のお手伝いのみならず、体育館での閉会式中に校庭テントや椅子等の片付けや杭抜き、サッカーゴール復旧などのほとんどの片付け作業を学校支援本部の皆様と共に協力して終えていただきました。おかげで高学年の児童もすぐに下校させることができました。「PTAブンたん」で受付のお手伝い等ご予定だった皆様、PTA役員の皆様、予定が急遽変更になり、申し訳ありませんでした。保護者の皆様には、水筒内氷や濡れタオル・保冷剤等の準備についての突然のお願いにすぐにご対応いた

だき、ありがとうございました。また、テントがない照りつける日差しの中での児童への熱心なご声援は、とてもありがたかったです。

児童は変更に動じず、めあてに向かい、高みを目指して努力した過程を成果として立派に表し、素晴らしいです。教職員の臨機応変な対応力も見事でした。児童を取り巻く様々な大人の方々のご配慮やご協力があったからこそその運動会となり、児童が実力を発揮できました。

閉会式では、「皆さんのお運動会を様々な方々が支えてくださったから、このような暑い日でも運動会を最後まで行うことができました。感謝の思いをもって運動会を終えましょう。」と児童に話し、校庭で片付けをしてくださっている大人に聞こえるような大きな声を出して全員で「ありがとうございました。」を言いました。

今年度のスローガンは、「令和最初の運動会を、一致団結してやりきろう」でした。児童だけではなく、児童を取り巻く大人にとっでもスローガン通りの一致団結してやりきった運動会ができました。本当にありがとうございました。『令和』を意味する『美しい調和』は、様々な人々が「何とかしよう」という強い思いを重ね合わせ努力することで、実現できることを今年度の運動会を通して学びました。

皆様のご理解・ご協力に感謝するとともに、この学びを児童のこれから育ちに生かしてまいります。今後も「児童のために」「みんなの子どもをみんなで育てる」ことを児童を取り巻く皆様と力を合わせ、お恵をいただきながら学校経営を進めていきます。今後ともご理解・ご協力のほど、よろしくお願いします。

なお、中止となつた全校競技「大玉おくり」は、得点には入りませんが、5月30日全校朝体育の時間を使って行いました。

### 6月の目標

- ☆身のまわりをきれいにしよう
- ☆雨の日の過ごし方を考えよう

(生活指導目標)  
(安全目標)

運動会も終わり、これからは梅雨の時期になります。気温の変化が大きい日が多くなるため、体調を崩しやすい時期でもあります。「手洗い」「汗のしまつ」「水分補給」などを心掛け、ハンカチや汗ふきタオルなども身に着けさせたいものです。また、雨の日には室内での遊び方を工夫し、安全に過ごせるよう指導していきます。

また、体育ではプールでの学習が始まります。健康診断の結果、治療が必要な場合は、早めに医療機関を受診してください。体温を測る、爪を切る、保護者印など、プールための準備もご協力お願いします。

身のまわりをきれいにすることを意識し、学習に集中して取り組め、安全に生活ができるよう教員も心掛けていきます。

## 高井戸地区(中学校区)小中一貫教育の推進

教務主幹 窪寺 康子

高井戸地区(中学校区)の3校(高井戸東小学校、浜田山小学校、高井戸中学校)では、「杉並区小中一貫教育基本方針」を踏まえ、義務教育9年間を通して全人的な発達を目指し、調和のとれた人間形成を目的とした小中一貫教育を進めております。毎月行われる3校連携運営委員会では、各学校の情報交換を行う中で、小学校から中学校への円滑な接続に関わる取組や学力・体力向上に関わる取組、多様な人間関係を学ぶ取組などを計画し、実施しています。各取組の様子については、今年度もホームページやプリントなどでご紹介していきます。ぜひご覧ください。

### ☆今年度の取組(予定)

- ・3校連携生徒会・児童会未来会議(5月15日)
- ・中学生職場体験の一環として小学校での体験活動(7月3日~5日)
- ・授業公開(浜田山小学校)を中心に合同研修会(7月3日)
- ・小中未来サミット(7月27日)
- ・未来サミット・小笠原報告会(2学期)
- ・6年生の高井戸中学校訪問(9月14日)
- ・連携3校での挨拶運動の実施(2学期)
- ・部活動やクラブ活動等の交流
- ・小中学校間等で、図工作品等の交流(3学期)
- ・中学校給食試食会

など

高井戸中学校・浜田山小学校・  
高井戸東小学校の代表者が集ま  
り、あいさつ運動、しあわせノー  
トのより充実した取り組みについ  
て話し合いました。



生徒会・児童会未来会議 於:高井戸中

## 今年度の研究について

研究推進委員長 澤島 二葉

今年度は、昨年度に引き続き、「自ら考え、表現する子どもの育成—道徳授業の工夫と評価の在り方—」を研究主題に、道徳科の研究に取り組んでいます。いろいろな考え方や立場の友達の考えを受け入れたり尊重したりしていくことを通して、実生活で様々な出来事に出会った際に、よく考えて自己の行動を決定したり、よりよく生きようしたりする子どもに育ってほしいと願っています。

昨年度末の校内児童アンケートでは、全校の約85%の児童が、「道徳の学習では、話などの内容から何が大切か考えている。」、71%の児童が、「道徳の学習は好きである。」と回答していました。今年度も、子どもたちが、自分と向き合って考えを深め、多様な考えに触れることができる道徳の学習となるように、道徳授業作りに努めています。

## 特別支援教育・特別支援教室について

特別支援教育コーディネーター 川合 俊一

本校では、特別支援教室（コミュニケーションの教室「高東教室」）が設置されています。インクルーシブ教育の観点から、今まで区内にいくつか設置されていた「通級指導学級」に週1回、児童が在籍校からそちらの学級に通っていたものを、自校で学べるように巡回指導教員が本校を訪れ、個別学習やグループ学習ができるようにしたものです。本年度より地域の拠点校が富士見丘小学校から永福小学校になり、名前がひまわり教室から高東教室へ変更になりました。

特別支援教育そのものは、「どんなところでも多様な学びの場を用意し、一人一人の教育的ニーズに応じた適切な指導・支援を行うこと」で、何も特別支援学校や特別支援教室に在籍しているお子さんに限ったものではなく、全てのお子さんが対象です。そして、お子さん一人一人の健やかな成長のために、保護者の方々と我々教職員との連携は不可欠です。何か気になること・心配なことがありましたら、本校の教職員、だれでも構いません。気軽にご相談していました

## 委員会紹介

### 代表委員会

代表委員会では、よりよい学校づくりをしていくための話し合いをしています。そしてあいさつ運動や様々な行事の司会・進行などを積極的に取り組んでいきます。皆さんもよりよい学校づくりのために、一緒にがんばっていきましょう。よろしくお願ひします。

### 集会委員会

集会委員会では、皆さんのが学年関係なく、やりたいと言われるような集会を目指して企画します。皆さんも、やりたい集会があつたら声を掛けてください。参考にさせてもらいます。よろしくお願ひします。

### 図書委員会

図書委員会では、本の貸し出し・返却や書架整理をしています。また図書集会もやるので楽しみにしていてください。バーコードを読み取ると、「〇年〇組、本を借ります。」と言って本を借りてください。よろしくお願ひします。

### 飼育委員会

飼育委員会では、動物たちのお世話をします。そうじの他にも、うさぎの散歩など楽しいこともあります。また、動物とも委員会の人とも関わりを深められます。皆さんも動物を大切にしてください。

### 保健委員会

保健委員会では、水質検査や石けんの補充を行っています。保健室に来たら、学年、組、名前、どういう状態かを言えるようにしてください。よろしくお願ひします。

### 運動委員会

運動委員会では、中休みや昼休みにゼッケンや竹馬、一輪車の整理、ボールの空気入れを気持ちよく使えるようにしています。みんなが楽しめるようなイベントも企画したいと思います。どうぞよろしくお願ひいたします。

### 給食委員会

給食委員会は、職員室前の栄養黒板に献立や栄養を書いたり、献立や食材について伝える放送をしたりしています。皆さんのが給食に少しでも関心がもてるよう活動していきます。よろしくお願ひします。

### 環境委員会

環境委員会では、花の水やり、花だんやビオトープの管理をしています。たくさんの緑に囲まれた学校をよりよくしようと委員みんなでがんばっています。皆さんも植物を大切にしてください。よろしくお願ひします。

### 音楽委員会

音楽委員会では、音楽朝会での進行と演奏、運動会の行進曲と校歌の演奏をします。皆さんのが聞いて楽しくなるような演奏をするために日々努力しています。音楽朝会では積極的に歌ってください。よろしくお願ひします。

### 放送委員会

放送委員会では、朝でも昼でもみんなが楽しく放送を聴いてもらえるように、がんばっています。放送を聴きやすくなるように努力していきますので、よろしくお願ひします。

### ボランティア委員会

ボランティア委員会では、ベルマークの集計やユニセフ募金などの学校に役立つ活動を行っています。みなさん、ぜひご協力をよろしくお願ひします。

# 6月の行事予定

◎ スクールカウンセラー来校日

日	曜	行 事
1	土	
2	日	
3	月	いのちの教育・読書月間始 午前授業 朝会
4	火	午前授業 図書集会 茶道体験教室(6-3/4-1) ◎ 個人面談 終 毛筆入門指導(3-3)
5	水	家庭訪問終
6	木	体力調査始 特別支援教育訪問 歯科1・3・5年
7	金	安全指導 毛筆入門指導(3-1)
8	土	
9	日	
10	月	朝会 委員会活動 教育実習始 ~7/5
11	火	茶道体験教室(4-2/4-3) ◎
12	水	C時程 下校1:00 朝体育456年 PTA地域自転車教室
13	木	B時程 朝体育123年 歯科2・4・6年
14	金	朝読書 縦割り班活動
15	土	
16	日	
17	月	朝会(プール開き) クラブ活動 水泳指導始
18	火	自転車講習会(4年) 3・4校時 茶道体験教室(3-1/3-2)
19	水	全校朝体育(長縄) 防災館見学4年 口腔保健指導3年
20	木	避難訓練
21	金	朝読書 ◎
22	土	
23	日	
24	月	朝会
25	火	茶道体験教室(3-3/2-1) 音楽鑑賞教室5年(午後) ◎ 文化芸術巡回公演6年
26	水	朝体育456年 研究授業①
27	木	B時程 朝体育123年
28	金	朝読書 学校公開①ICT授業公開
29	土	学校公開日② セーフティ教室 定期健康診断終 読書月間終
30	日	

## お知らせ・お願い

### 【学校公開 (ICT授業公開・セーフティ教室)】

1学期の学校公開は、6月28日(金)・29日(土)の2日間です。詳しくは別紙にてお知らせしますが、28日(金)は全学級でICT授業公開、29日(土)はセーフティ教室を行います。中休み時間中に視聴覚室で行われる薬物乱用防止講座は、保護者・地域の方対象の講座です。ぜひご参加ください。

\*6年生の保護者は、2校時目のセーフティ教室(薬物乱用防止)の授業を参観後、視聴覚室にお残りいただき、薬物乱用防止講座にご参加ください。

### 【プール開き】

今年度の水泳指導は、17日(月)から始まります。

今年も無事故で楽しい水泳指導が実施できるようにと計画しています。用具や袋への記名や健康管理へのご協力を、よろしくお願ひいたします。水筒をプールサイドに持ち込みます。気温35度以上水温31度以上のときは中止とします。

### 【熱中症対応について】

本区では、熱中症事故防止のため、気温35℃以上になった場合、運動は原則中止します。

本校もこの基準に則って、対応して参ります。御理解・御協力のほど、どうぞよろしくお願ひいたします。

## 学校支援本部 三輪舎

8日(土) ビレスク ヤゴ救出大作戦  
22日(土) キンボール教室

## 学校運営協議会(CS)

6月8日(土) 13:30~  
1階・小会議室にて行います。  
どなたでも傍聴いただけますので、  
興味のある方はぜひお越しください。